
Conseil d’école du 21 juin 2022 
 

Présents :  

 

Les enseignants : Mmes NEVEU, DESRUES, DU-BOISGUEHENEUC, ALLAIN-DIEULANGARD, LE DEVEDEC, EL HIMER, 
FLEHO, Mme GARCIA et BELLEGARDE 
 
L’équipe municipale : Mme DOUCHY, Mr CABARET 
Les représentants de parents : : Mr HELPIQUET, Mme LEFEUVRE, Mme OGE, Mme DESENDER, Mme 

PRIMAULT 

Invités : Les futures enseignantes, Mme Roche Clotilde, Mme Alix-Guéguen Aurélia et Mme Bourseau Noëlie 

Etaient excusés  
Les enseignants : Mmes Autret, Lhotellier, Hébert, Richeux, Sabban, MM Sarasin et Cure 
Les membres du RASED : Mme GAGLIONE-JONARD psychologue scolaire, Mme LORINQUER maîtresse E 
Les représentants de parents : Mr Barry, Mmes Furon, Caillaud, Bigot, Mouisel, Gallerne, Christen, LUCAS-
DRONEAU, DENIS, POURIN, HERAULT et MAZOUAD 
Mr Derrey, élu municipal 
M. VINCOT, Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription de CHATEAUGIRON 

 
▪ Vote du procès-verbal du conseil d’école du 17 mars 2022 : (seules les personnes présentes au précédent 

conseil d’école peuvent voter) 
→   15   votes pour  –  1    abstentions –     0  vote contre 

 

1. Préparation de l’année 2022/2023, volet scolaire : effectifs et répartition des élèves, occupation des locaux 
et changements d’enseignants 

 
▪ Effectifs 2022/2023 et hypothèses de répartition dans les classes : 
 

 

 
Pour la maternelle, l’Education demande la limitation à 24 élèves par classe de grande section.  

Classe 2 TPS 49 PS 51 MS 50 GS Total par classe 

TPS/PS 2 25   27 

PS/MS  12 14  26 

PS/MS  12 15  27 

MS/GS   11 13 24 

MS/GS   11 13 24 

GS    24 24 

 
 
Les effectifs donnés sont les inscriptions confirmées, certaines sont en attente et pourront donc s’ajouter 
(notamment pour les PS). 
Critères d’accueil des TPS : Sont pris en compte lors de la commission école-mairie de début juin les effectifs 

prévus dans les autres niveaux de maternelle, les travaux et changements de locaux prévus pour la salle de sieste à 

la Toussaint et la fatigue des équipes communale et enseignante. La volonté est donc d’avoir la meilleure qualité 

d’accueil possible en maternelle, en limitant cette année à deux TPS accueillis. Les TPS nécessitent plus 

d’accompagnement que les autres car ce sont les plus jeunes.  

 
 

 TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 

Total prévu 2 49 51 50 53 49 56 52 41 



Pour l’élémentaire, voici la répartition qui devrait être mise en place pour la rentrée si des inscriptions ou départs 
pendant l’été ne viennent pas changer les effectifs, en sachant que les classes avec des CP ou des CE1 doivent être 
limitées à 24 élèves : 

 

 

 

 

Les listes définitives des classes seront affichées le mercredi 31 août l’après-midi.  

 

▪ Locaux scolaires : 
A la rentrée, les classes CE1-CE2 et CM1 seront dans les préfabriqués. 
Travaux et changements de locaux en novembre 2022 :  

- Transfert de la salle de sieste dans l’espace sous le chêne.  

- Déménagement d’une classe élémentaire du préfabriqué dans l’ancienne salle de sieste.  

 

Budget mobilier pour les 2 ouvertures élémentaires :  

1 classe a ouvert à la rentrée dernière : une partie du mobilier a été acheté l’an passé (24 chaises, 24 tables), nous 

demanderons un budget supplémentaire pour le reste du mobilier, en attendant, nous récupérons armoires, 

étagères et tables entreposées aux services techniques pour équiper cette classe 

1 classe dont le mobilier est acheté sur le budget de 5000 euros accordé cette année : mobilier élèves + tableau + 

coussins + bureau de l’enseignant (+ récupération armoire métallique et étagères non utilisées). 

 

Budget informatique :  

Des TNI sont en fin de vie et la nouvelle classe élémentaire a besoin d’un équipement complet.  

Le choix s’est porté sur un équipement complet avec support transportable pour la classe qui déménagera (environ 

5000 euros ordinateur+ ENI+visualiseur).  

 

Les classes en maternelle ont aussi des besoins ; la possibilité de l’achat de vidéoprojecteurs d’occasion est 

évoquée pour équiper les classes maternelles.  

 

Une intervention d’1h30 du prestataire MICRO-C est prévue à la pré-rentrée pour expliquer aux enseignants le 

fonctionnement du nouveau matériel informatique (classes mobiles). 

 

Projet de construction :  

- 4 classes à l’étude, chiffrage en cours dont le remplacement des 2 préfabriqués. 

 

- Idée : envisager de reculer les futurs bâtiments pour pouvoir profiter d’un nouvel espace végétalisé sur la 

cour élémentaire. Gagner en zones d’ombre serait nécessaire sur la cour maternelle comme sur la cour 

élémentaire. Végétaliser les cours de récréation est en effet aujourd’hui une tendance forte car il est 

reconnu que les espaces verts apportent fraîcheur et apaisent le climat scolaire en favorisant les activités 

calmes.  

 
▪ Changement d’enseignants : 
 
Mme Sabban, Mme Richeux et Mme Autret, qui n’étaient pas titulaires de leur poste, ne seront pas dans notre 
école à la rentrée. Nous les remercions pour leur implication cette année. 
Mme Desrues prend une nouvelle direction professionnelle, après plus de vingt ans d’enseignement dans notre 
école. Nous lui souhaitons beaucoup de bonheur dans cette nouvelle étape de vie. 
 
Mme Rouxel Marine revient dès la rentrée, en classe de CP-CE1. 

 
Mme Roche Clotilde et Mme Alix-Guéguen Aurélia rejoindront l’équipe dans les classes élémentaires (CM1 et CE1-
CE2). Mme Bourseau Noëlie remplacera Noëlle Desrues et Mr Rais-Assa Bastien (nommé sur le poste le 12 juillet 
2022) prendra le poste de décharge de direction à temps complet à la place de Mme Autret en maternelle. 

 
 

CP CP CP CE1 CE1 CE1 CE2 CE2 CM1 CE2 CM1 CM1 CM1 CM2 CM2 

  6+ 18  7+17 20+7 19+8  11+15  

23 24 24 24 24 27 27 26 26 26 



2. Préparation de l’année 2022/2023, volet périscolaire : organisation des temps périscolaires 

 
 
Une nouvelle organisation du self est testée pour les élémentaires ils seront plus autonomes : quand ils veulent 

manger, ils se présentent au niveau du hall bleu, passent se laver les mains et retourner leur étiquette pour marquer 

le passage au self puis rejoignent la cantine accompagnés du personnel communal. 

Question des parents sur l’agrandissement de la cantine : une étude préliminaire sera lancée en septembre 2023, 

pour un éventuel lancement de la construction en 2024. 

 
 

3. Projets pédagogiques de l’année et présentation du nouveau projet d’école 

 
▪ Voici les projets réalisés depuis avril au sein de notre école : 
 

Cycle 
concerné 

Projet ou sortie réalisé(e) 

CYCLE 1 - Sortie  
Cycle 1 : projet danse avec OCCE, rencontre de pratique chorégraphique, rencontre interclasse a eu 

lieu le 31 mai. Création de chansons, remise des prix, sortie au planétarium, LPO : l’écoute de la 

nature. Dès 2023, un an sur deux, toutes les classes de maternelle bénéficieront de l’intervention 

LPO. 

 

CYCLE 2 - Achèvement du projet musique avec le SUET :  
 
- Présentation d’instruments, famille des cuivres, du CP au CE2, par les dumistes du SUET 
- Les deux classes de CP ont bénéficié d’une semaine avec le street artiste Deuxben de Rennes et 
d’une deuxième sortie au festival Pav’Art de Saint Aubin du Pavail 
- Les deux classes de CE1 ont bénéficié de  
- Sortie des deux classes de CE1 à l’écomusée de la Bintinais 
CE2 : Rallye découverte du centre de Châteaugiron, sorties à Rennes aux Archives, au Musée des 

Beaux-Arts, visite de l’exposition photo Madeleine de Sinety, Musée de Bretagne, visite de Nouvoitou 

avec l’office du tourisme de Rennes et dans le cadre de Terre de Jeux 2024 participation à un échange 

de correspondance avec Shana Grebo, sportive de haut niveau rennaise (400 m plat et haies) 
CYCLE 3 Voyage scolaire CM1 et CM2, sortie vélo pour 1 seule classe Mr Cure, sortie Saint-Malo pour 2 

classes, sortie sur Rennes métropole.  

Ecole dehors pour les CM1-CM2 : demande d’une parcelle gratuite de 20m2 dans le jardin partagé.  

Un espace de 2 parcelles a été récemment acquis par la mairie près des jardins partagés. 

Probablement utilisable l’an prochain.   

 

Multi-
cycles 

Après des mini-séquences d’orientation pour les élèves du CP au CM1, l’idée de créer un parcours 
d’orientation fixe sur la commune est évoquée (cela servirait aux deux écoles comme au centre de 
loisirs). 
- Une demande de projet musique a été déposée et acceptée pour l’année prochaine, un projet 
commun du CP au CM2 : Ecoutons la nature ! 
Participation à la boucle du diabète : 12 classes ont participé.  

 

 
 

4. Questions et idées diverses  

 
 
▪ Question sur le budget prévisionnel : basé sur les effectifs prévus puis réajustement en septembre acté sur 

effectif réel.  

 



▪ Demandes d’aménagement de la cour : Demande de carrés potagers supplémentaires pour la classe de GS près 

de la salle de motricité.  

Les tracés et marquages au sol des récréations sont en attente (il faut une machine spéciale, introuvable en 

location ou emprunt pour le moment).  

Idée : mettre en relation les personnes volontaires avec l’école. 

 

La surveillance des récréations en maternelle sur temps scolaires et périscolaires, la relation entre les enfants : des 

altercations entre enfants sont évoquées.  

 

▪ Absences prévues de personnel communal : question des formations des ATSEM sur temps scolaire qui pose 

un problème d’organisation, un remplacement des absences prévues serait à envisager. 

 

▪ Abris vélos : La sortie des vélos à 16h30 pose problème : à étudier pour éviter de reculer sur le passage 

piétons, déplacement de l’abri vélo ? 

Lancement d’un pédibus : recrutement des parents sur la durée, à voir à la rentrée. 

 

▪ Absence d’enseignants non remplacés : 
Cette année, le maintien de l’école en présentiel s’est fait avec des difficultés fonctionnelles liées aux besoins 

de remplacement bien supérieurs à la normale, parfois dans d’autres écoles avec deux semaines successives sans 
remplaçant.  

Mr Sarasin est remplacé jusqu’à la fin de l’année par deux enseignants à mi-temps 
Dans notre école, sur cette dernière période en particulier, il est arrivé à plusieurs reprises qu’il n’y ait pas de 
remplaçant dans certaines classes. Nous espérons vivement que la situation s’améliorera l’année prochaine. 
Cependant, il n’y a pas d’inquiétude à avoir, les élèves auront la possibilité de consolider leurs acquis et de voir 
les notions qui n’auraient pas été vues cette année car tous les ans les notions sont reprises avant d’être 
approfondies. 
 

 
DATE du prochain  conseil d’école :  jeudi 17 novembre 2022 18h30 

 
La secrétaire, Mme Bellegarde                      La Présidente, Mme EL HIMER 
 


